

Saludamos al Ejército Rojo y a su gran jefe Stalin; al pueblo soviético y a los pueblos heroicos que pelean contra la barbarie nazi-fascista.

# El Ejército Rojo a través de 23 años de lucha

## Cómo se formó

Tres meses después de haber estallado la Gran Revolución de Octubre (7 de noviembre del Calendario actual), en febrero de 1918, Alemania trató de acabar con el

Gobierno Soviético, el que lanzó su llamamiento al pueblo:

"LA PATRIA SOCIALISTA ESTA EN PELIGRO!"  
Los obreros y los soldados

## Bases del poder soviético

respondieron, y formaron las primeras filas del Ejército Rojo. Allí estaban los obreros de

las fábricas de Putilov de Leningrado, el destacamento formado por Voroshilov con los

## Trabajo Político y Educativo

mineros del Donetz y familias enteras — sin exceptuar las mujeres— que tomaron parte en la lucha al lado del padre, del marido, del hermano, y que acudieron de diferentes poblaciones.

Los alemanes habían ocupado la Ucrania y la Transcaucasia; fuerzas invasoras impulsadas por Inglaterra, Francia, Estados Unidos, etc. habían capturado Arkangel y Mursk y actuaban en la región central del Volga y en Siberia; los japoneses habían desembarcado en Vladivostok. Tsaritsin estaba a punto de caer cuando acudió Stalin,

logró imponer orden y disciplina en las tropas anárquicas, y con ayuda de Voroshilov uno los destacamentos armados que andaban sin rumbo y logra formar un ejército regular. Por iniciativa de Stalin se forman las primeras unidades de caballería que fueron el principio del primer ejército montado. Durante la defensa de Tsaritsin, Stalin y Voroshilov entrenan algunos de los que hoy día constituyen los mejores generales del Ejército Rojo, entre ellos Budyonny.

A fines de 1918, el Ejército (Pasa a la Pág. 208)



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N° 464

SAN JOSE, C. R.—SABADO 8 DE NOVIEMBRE DE 1941

Edición N° 464

### EDITORIAL

## La Unión Soviética frente a las dos revoluciones más grandes de la historia

El 7 de noviembre de 1917, a las 10 y 45 de la noche, el Segundo Congreso de los Soviets de toda Rusia se reunió en el palacio de Smolny e hizo la siguiente declaración: "Apoyándose en la voluntad de la inmensa mayoría de los obreros, soldados y campesinos y en la insurrección triunfante llevada a cabo por los obreros y la guardia de Petrogrado, el Congreso toma en sus manos el Poder".

Luego, se organizó el primer Consejo de Comisarios del Pueblo con Lenin a la cabeza y así quedó organizado el primer Gobierno Bolchevique en la gran Rusia. Estos hechos fueron la culminación de un largo proceso revolucionario desarrollado bajo la dirección del Partido Comunista ruso. El Partido Comunista, apoyado por la mayoría del pueblo, tomó el poder en los momentos más difíciles que es posible imaginar. Adentro, la contrarrevolución, armada de poderosísimos recursos. Desde afuera, la invasión de los ejércitos imperialistas. Bajo la dirección de Lenin y Stalin, la contrarrevolución fue aplastada; los invasores fueron rechazados después de que habían penetrado profundamente en territorio ruso; y se inició la "construcción del socialismo en la sexta parte del planeta".

Hoy, 24 años después, nos encontramos a la Unión Soviética confrontando una situación sumamente grave, aunque menos grave que aquella de 1917. El pueblo ruso está completamente unificado alrededor del Partido Comunista y de su jefe el camarada Stalin. El Ejército Rojo, más nuevo que todos los ejércitos de Europa, ha demostrado que posee una organización y una moral insuperable. La industria soviética, que es el respaldo del ejército, llena de admiración (Pasa a la Pág. 2)

## ROOSEVELT y STALIN

— Hablan al mundo —

Dijo Stalin en vísperas de 23 Aniversario de la Rev. Rusa:

La moral del ejército soviético es infinitamente más alta que la del ejército alemán.

Es innecesario repetir que la Blitzkrieg ha fracasado, pero aún es larga y dura nuestra tarea.

Ninguna razón moral restringe a Hitler, Hitler ha dicho a sus burocratas que para obtener el éxito de sus planes imperialistas, deben aplastar al pueblo soviético. Nosotros no pretendemos conquistar otros territorios sino defender el nuestro y defender a la humanidad del grave peligro que la amenaza.

Si los alemanes quieren una guerra de destrucción la

VER PAGINA 2



## Madrid en el 7 de Noviembre de 1936

El 5 y el 6 de noviembre de 1936

El pueblo madrileño estaba decidido a no dejar cumplirse el anuncio del General Mola que había asegurado que la capital de la República Española sería tomada por cuatro columnas de infantería y por la "QUINTA COLUMNA" interior. Esta Quinta Columna estaba formada por fascistas, por militares y demás cobardes del mismo Madrid.

El enemigo avanzaba hacia las puertas de Madrid. Por todas partes se formaban regimientos: en la Casa del Pue-

(Pasa a la pág. 2) —



LENIN, el gran dirigente de la Revolución Rusa, documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



## Porque el EJERCITO ROJO ha salido victorioso

La primera y más importante característica de nuestro Ejército Rojo es que es el ejército de los obreros y campesinos emancipados, el ejército de la Revolución de Octubre, el ejército de la dictadura del proletariado. . . . Nuestro ejército es el ejército de la liberación del pueblo trabajador. . . .

La segunda característica de nuestro ejército es que es un ejército basado en la fraternidad de las naciones de nuestro país, un ejército que emancipó las naciones oprimidas de nuestro país, un ejército que defiende la libertad e independencia de las naciones de nuestro país. . . .

Y por último, una tercera característica del Ejército Rojo: es el espíritu del internacionalismo, el espíritu internacional que se ha infiltrado en todo nuestro Ejército Rojo. . . .

Es debido a estas tres características que nuestro ejército conoce sus objetivos, sabe que no está formado por soldaditos de plomo sino por un pueblo que comprende adónde va y porqué lucha. Y un ejército que sabe por lo que pelea, es invencible, camaradas."

STALIN.

SASTRERIA



GRAN ANGLO AMERICANA

ENRIQUE CONDE TELEFONO No. 5474

PROPIETARIO

FRENTE AL REGISTRO CIVICO

Stalin, el más destacado defensor de la democracia

En el N° de setiembre pasado de "Current History", se publica una opinión de Kenneth S. Davis sobre Stalin titulada "Estábamos equivocados con respecto a Stalin"...

GRAN CONVENCION ELECTORAL PARA ELEGIR LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS Y MUNICIPIES POR LA PROVINCIA DE SAN JOSE

LUNES 10 DE NOVIEMBRE A LAS 7 DE LA NOCHE EN EL SALON CENTRAL DEL PARTIDO

Asista Ud. a esta asamblea democrática! ¿Quiénes integrarán las papeletas?

NOTAS.—Esta asamblea será presidida por el Buró Político del Partido Comunista.—Dirigirá el debate el c. Arnoldo Ferreto.—El Comité Seccional de San José, distribuye papeletas y hace el escrutinio.—Para tener derecho a voz y voto los militantes deben presentar el carnet al día.—Todos los militantes deben presentarse a las 6.30 a ocupar su lugar en el Salón.

publico no han tratado de comprender con seriedad la política soviética. "Es posible, dice Davis, que cuando se escriba la historia definitiva de esta gran crisis, Stalin se destacará como el hombre que salvó al mundo civilizado a pesar de todo, con la estrategia más profundamente brillante que haya sido empleada por un líder nacional durante un conflicto internacional."

UNION COMERCIAL ZAPATERIAS UNIDAS LA CASA DE LOS ZAPATOS BARATOS OFRECE: Zapatos clavados para caballeros, Clavicosidos, Suela de Hule "Duplex" o Crepé a, Suela y tacón de hule corriente, Impermeables muy cerrado, Zapatillas para señoras, en gamuza de todo color, Finas, en colores, Corrientes, colores surtidos, Calzado para niñas, Japonésitos surtidos

Muchas otras calidades todo a precios baratísimos. No olvide UNION COMERCIAL 150 varas al Sur del Cuerpo de Bomberos

EL EJERCITO ROJO

—(Viene de la pág. 1°) Rojo había limpiado el país de los invasores germanos y obligó a huir del sur a los Guardias Blancos. En los primeros meses de 1919 Stalin defendiendo a Petrogrado...

do el pueblo el entrenamiento militar. En octubre de 1919 el Ejército Rojo recapturó Orel y el cuerpo de caballería de Budyonny asestó un golpe de muerte al ejército de Denikin...

Shors, Parkhomenko y Kotskovsky. El Ejército Rojo no ha estado solo en la lucha. Relata Budyonny que entre los soldados del Ejército Rojo había polacos, latvios, estonios, moldavos, húngaros, serbios, chinos, coreanos, turcos, tártaros, bashkires y otros pueblos orientales...

INAUGURACION DEL LOCAL DE CINCO ESQUINAS Cradores: MORA, GONZALEZ, CERDAS.

Simpatizantes y militantes de San José: cooperad con los compañeros de Cinco Esquinas en el GRAN MITIN que se celebrará para inaugurar el Salón. Los Militantes de la Sección de San José, en magnífica Asamblea democrática, discuten y eligen los dirigentes de la Sección.

ROOSEVELT Y STALIN. —(Viene de la pág. 1°) tendréis sin duda. Si esa es la política de Hitler; la política del Ejército Rojo es destruir a su vez a los nazis alemanes hasta terminar con el último. Nuestra causa es justa y la victoria será nuestra. Estas son más fuertes que nunca. Nuestras reservas son inagotables. Nuestro Ejército crece en tanto que el Ejército alemán se debilita. Nuestras fallas en el terreno industrial las vamos corrigiendo y vamos sin lugar a dudas al triunfo definitivo.

Dijo Roosevelt al clausurar la Conferencia del Trabajo: Hace cerca de 30 años Abraham Lincoln dijo: Extendi mi mano de apoyo a los delegados de las organizaciones obreras que se reunieron en un país tan grande y tan retrasado económicamente, avanzar tanto. El Estado Mayor del Ejército Rojo, tan aluminado por los nazis y reaccionarios del mundo entero, está mercediendo el aplauso unánime de los más grandes técnicos militares del viejo y del nuevo continente. Todo esto quiere decir que en 1917 los invasores fueron rechazados por un pueblo hambriento, sin un verdadero ejército y azotado por mil plagas, en la actualidad esos mismos invasores tendrán que ser, no soloamente rechazados sino además, aplastados, para bien de la humanidad. ¿Plazo? Unos pocos años, nada son en el curso de la Historia. Lo importante es, el resultado. Y ese resultado ya lo definió con claridad Stalin: "EL EJERCITO ROJO VENCERA A TODA LA REACCION EUROPEA".

EDITORIAL. —(Viene de la pág. 1°) a los técnicos de los países capitalistas quienes nunca creyeron en tan poderosa industria un país tan grande y tan retrasado económicamente, avanzar tanto. El Estado Mayor del Ejército Rojo, tan aluminado por los nazis y reaccionarios del mundo entero, está mercediendo el aplauso unánime de los más grandes técnicos militares del viejo y del nuevo continente. Todo esto quiere decir que en 1917 los invasores fueron rechazados por un pueblo hambriento, sin un verdadero ejército y azotado por mil plagas, en la actualidad esos mismos invasores tendrán que ser, no soloamente rechazados sino además, aplastados, para bien de la humanidad. ¿Plazo? Unos pocos años, nada son en el curso de la Historia. Lo importante es, el resultado. Y ese resultado ya lo definió con claridad Stalin: "EL EJERCITO ROJO VENCERA A TODA LA REACCION EUROPEA".

Sin embargo, la importancia de la revolución del 7 de noviembre no debe buscarse pura y simplemente en el hecho de que el Partido Comunista conquistó el poder en Rusia, sino en la influencia que esa revolución habría de tener en los destinos de la humanidad. El Partido Comunista de Rusia, en 24 años de tenaz y dolorosa labor, ha demostrado que la economía socialista es la única que puede servir de base para organizar la vida social en forma realmente humana en la Unión Soviética no hay crisis. En la Unión Soviética no hay desocupados. En la Unión Soviética no hay hombres sin techo y sin pan. En la Unión Soviética, no hay pordioseros. El pueblo soviético ve aumentarse día a día su bienestar. En la Unión Soviética la cultura ha dejado de ser patrimonio de una clase para convertirse en patrimonio de todo el pueblo. Y dentro del marco de esta prosperidad económica, florecen en la Unión Soviética la ciencia y las artes. En otras palabras: bajo la dirección del socialismo-marxista, un pueblo de 180 millones de habitantes se ha liberado en la Unión Soviética, y se ha convertido en ejemplo para los demás pueblos de la tierra.

Así las cosas, puede decirse que en la Unión Soviética está luchando en estos momentos, no por intereses nacionales, sino por intereses internacionales. En otras palabras, no por los intereses de un solo país, sino por los intereses de la humanidad. La Unión Soviética, como alguien ya se ha dicho con acierto— es en estos momentos la trinchera de la civilización: pero de la civilización entendida no como una simple corriente anti-nazi y anti-fascista, sino como un movimiento poderoso de todos los pueblos de la tierra para cambiar dos sistemas de vida. Aplastar a Hitler y a Roosevelt, más que tendría mayor importancia. En tanto se mantenga la actual organización económica y social de Europa y América, no brarán los Hitler en cualquier momento para desencadenar una nueva guerra. Lo que urge es transformar el régimen. Así tuvieron que reconocer Chile, Cuba y Roosevelt en la conferencia que celebraron "en un lugar idílico del Atlántico" Y éste es el sentido de la guerra que está pelando la Unión Soviética.

En este 7 de noviembre de 1941, tenemos ante nuestros ojos el mismo fenómeno de 1917, pero ya con proyecciones mundiales. En 1917, el Ejército Rojo liberó a Rusia. En 1941 se está haciendo la revolución en el mundo. Tenemos fe absoluta en el Gran Ejército Rojo y en su jefe genial, José Stalin. Tenemos fe completa en el Partido Comunista soviético y en el pueblo que ese Partido jefea. Tenemos fe absoluta en los pueblos de América Latina y en los pueblos heroicos que están peleando en la gran guerra. Para todos ellos, nuestro más caluroso saludo en este trágico día de gloria. Desde el fondo de la conciencia nos sale una voz que dice: "Los bárbaros no triunfarán. La civilización humana se salvará. Los pueblos todos de la tierra vivirán una vida nueva, plena de nobleza y de bienestar económico".



Ellos están  
de pie

por ALFREDO VARELA

— I —

AUSTEROS funerales. Ojos secos. Caido. Ensambrantado. La mirada fija aún en la huella de la bala.

Quebrado el cuerpo hostil a la fatiga, la sonrisa viril como pérdida entre los labios gruesos, y la nuca clavada inmóvil en la tierra dura.

Otro muerto de espaldas, con la boca pegada a los resquicios de la roca y la mano extendida, cual si hablara a los desconocidos camaradas que al invasor oponen una viva trincher, y una resistencia ardua.

Este doblado está, que la granada lo encontró cuando firme disparaba parapetado en su ametralladora negro nazi como trigo otrora, y mira sin mirar, como diciendo: continuo en la vida, aún muriendo.

Austeros funerales. Ojos secos.

Aquellos a la aurora fusilados, roídos por el fuego, calcinados, que cayeron cantando y tan enteros que un temblor sacudió a los fusileros, y que ahora en ceniza convertidos aún persiguen y siegan enemigos.

Los servidores de la batería —acero contra acero— todavía latiendo, todavía disparando, todavía encorvados, apuntando desde la muerte a la columna parada el corazón mezclado a la metralla.

Austeros funerales. Ojos secos.

"Se les hizo funerales austeros. Ojos secos y banderas rojas. La muerte ha sido derrotada. Puesta en el banco de los sabotadores. Nadie quiso oír el ruido de sus pasos. Están muertos, pero marchan al ritmo de los otros".

Ilya Ehrenbourg.

"Los cadáveres rusos se levantan y disparan inoperadamente sobre los alemanes".

Comunicado nazi.

Y los tanquistas y los aviadores dueños de tierra y aire, vencedores bajo todos los cielos, que cayeron después que a centenares abatieron abriendo rutas en la muerte, luego de haber abierto paso al mundo nuevo. Y tantos con el rostro ya borroso doblado sobre el pecho poderoso, tan vivos que la muerte conquistaron porque a la muerte, vida se llevaron, ¡hermosos muertos son, de limpio trigo coronados, de lluvias florecidos!

— II —

Por fin muertos están, ahora descansar.

Para los muertos, tejan las mujeres banderas con estrellas y laureles. Para los muertos, una suave tierra que sus huesos cansados piden tregua. Para los muertos, tumba de amapolas donde dormiten con su muerte a solas.

Ya que muertos están, les toca descansar.

Pero los muertos huyen de la tierra y ardientes vuelven a la ardiente guerra. Ellos no quieren paz, aman al viento, y aún inertes, los lleva el pensamiento a buscar en su puesto, en su brigada, nueva muerte junto a sus camaradas.

Aunque muertos están, no quieren descansar.

— III —

Ellos están de pie, como si nunca se hubieran muerto, como si pensaran que no vive la muerte, que no rige mientras dura el fragor de la batalla.

# EL ARCA DE NOE

de Zúñiga Hermanos



Fábrica Nacional de

## Sillas PLEGADIZAS

en toda forma tamaño y estilo

PATENTE No. 428

AVENIDA 10 ENTRE CALLES 6 y 8

— TELEFONO 4-4-9 2 —

Clubs permanentemente en formación a **1** por semana

Nadie quiso oír el ruido de sus pasos

Los ojos encendidos, rostro al viento se afirman tercamente en su esperanza, y aunque muertos están, sobre otros muertos entre ruinas y llamas se adelantan.

La muerte ha sido derrotada.

Mientras combaten, lluvia, polvo y aire a místicas y huesos reemplazan, de cada herida brotales la sangre en dolorosas lenguas derramada.

Nadie quiso oír el ruido de sus pasos.

Aceptarán la muerte, sobre el filo de la austera victoria conquistada, cuando libres de nuevo las fronteras se afirmen junto al alba solidaria

La muerte ha sido derrotada.

Oh tierra luminosa, Unión Soviética, midán del porvenir, mira tu savia; tus muertos de pie están, y hasta su gloria, envuelta en sangre la victoria avanza.

Nadie quiso oír el ruido de sus pasos: la muerte ha sido derrotada.

— IV —

Pelaron y murieron. Mas ninguno

fijo en su tumba está. Yo los he visto formar el gran ejército del aire

—para marchar al ritmo de los otros—

De nuevo de la tierra se levantan, compañías marciales y ululantes, batallones severos de cipreses, —para marchar al ritmo de los otros—

Escuadrillas frenéticas de muertos que atacan sin descanso al enemigo, que espanten el terror rostro de auzre —para marchar al ritmo de los otros—

Un ejército aéreo y fantasma que envenena las aguas y que incendia los trigales, y arrasa con los puentes —para marchar al ritmo de los otros—

Un río cárdeno de aparecidos, de espectrales guerrillas que disuelven la retaguardia nazi y la doblagan —para marchar al ritmo de los otros—

Un bosque azul de muertos que combate, que mata y se retira entre el silencio, que siembra la locura y la derrota —para marchar al ritmo de los otros—

¡Que la madre soviética corone de laureles sus rostros partidarios! ¡Muertos, muertos están, pero pelean, pero marchan al ritmo de los otros!

### GUERRILLAS EN LA

—(Viene de la pág. 3) paración y vigilancia para una acción de masas en la primera oportunidad.

Los fascistas siempre le han temido a las tácticas de guerrillas. Ellos saben que éstas pueden rivalizar en todo con sus fuerzas, especialmente cuando éstas tácticas se llevan a cabo en gran escala, contando con los recursos de todas las modernas armas como está sucediendo en la Europa Oriental hoy. La guerra de guerrillas, por ser la expresión directa y la determinación del pueblo a resistir, nunca termina mientras existan tropas fascistas de ocupación. Es la primera y última respuesta del pueblo a sus opresores. Termina sólo cuando la victoria del pueblo esté asegurada. "Es una guerra que se desarrolla en cada pulgada de terreno, en cada casa, en cada matorral", dice A. Fadeyev, autor soviético, "una guerra de hombres y mujeres en masa, de toda la población contra los violadores y bandidos". En esta guerra no hay piedad para el enemigo, para nada de lo que posea, para nada de lo que pueda fortalecerlo.

Los éxitos de las unidades de guerrilla en China, organizadas con la ayuda soviética, no necesitan comentarios. Todo el mundo sabe que los ejércitos japoneses no han podido establecerse con seguridad en ninguna parte del interior de China. Con la ayuda soviética, los partidarios chinos han convertido sus luchas de guerrillas en una ciencia especial.

En Etiopía, también, la organización de guerrillas hizo posible una activa resistencia después de la derrota del ejército regular. En un artículo

en "PM" en abril 7, de 1941,

poco después de la derrota de los fascistas en Etiopía por los ingleses, Weldon James describe cómo las guerrillas etiópicas, "operaron en estrecha cooperación con la Real Fuerza Aérea, señalando las ofensivas contra los puestos italianos de manera que coincidieran con los terribles bombardeos y fuego de ametralladoras". "Las guerrillas de los etiopes desmorralaban a los fascistas aún antes de que las tropas británicas empezaran sus ataques", agrega Weldon James.

Hoy la lucha de guerrillas está difundida por toda Euro-

pa. Lemos que los serbios están atacando a los puestos alemanes e italianos en grupos de guerrillas bien organizados. En la isla de Creta, la lucha de las guerrillas ha obligado a las fuerzas de ocupación a mantenerse dentro de los principales pueblos. Diariamente nos enteramos de trenes descarrilados, depósitos de municiones dinamitados y caminos y puentes destruidos. Esto, indudablemente, irá aumentando y transformándose en una lucha científica de guerrillas a través de la Europa ocupada, a medida que la más quina de guerra nazi se vá debilitando en el este.

SUAVE

al paladar como  
el verdor de las  
montañas a  
la vista



TABACOS  
CLAROS,

de semillas extranjeras, separadas sus hojas en plena madurez, y sometidas éstas a un procedimiento de altas temperaturas, producen UN CIGARRILLO DE INDISCUTIBLE BUEN SABOR COMO

# IRAZU

# La Gran Ruta del Progreso Humano

## LOS PREMIOS STALIN

Hace unos años, el famoso constructor soviético de aviones, Nicolai Polikarpov, estuvo en París en la Exposición Internacional de Aviación. Allí le presentaron a un constructor francés que tenía fama mundial, con el que sostuvo una larga conversación. Al terminar, el francés preguntó a su colega soviético: "Dígame, por favor, ¿de dónde saca usted su inspiración creadora si en su país no existe la concurrencia capitalista y la carrera desenfrenada por las ganancias personales?" Polikarpov sonrió y contestó: "Del aire que nosotros respiramos, de la atmósfera creadora del País Soviético."

Esa magnífica atmósfera, es la que queremos mostrar a la gente que crece en ella, a la generación más joven de científicos soviéticos, representantes de la idea técnica, inventores y trabajadores del arte.

Desde las páginas del periódico nos mira toda una galería de fotos. Son los condecorados con los premios "Stalin" por sus éxitos destacados en los dominios de la ciencia, del arte y de la técnica.

Los premios "Stalin" fueron establecidos en 1939 por el Gobierno Soviético en conmemoración del 60 aniversario del camarada Stalin y provocaron un nuevo auge en el trabajo de los científicos e inventores. Más de 1.000 obras científicas e inventos, aprobados por los centros científicos del país, fueron en viados al Comité encargado de la adjudicación de los premios STALIN. Muchos de los trabajos presentados pueden figurar entre los más interesantes progresos de la ciencia y de la técnica mundial de los últimos años.

Entre los representantes más destacados de la ciencia soviética —cuyos nombres son conocidos por todo el mundo— atrae nuestra atención la cara energética de un joven. Al pie de la foto hay un nombre: Vasili Seniuokov. Leyendo la disposición del Gobierno, nos enteramos de que fué condecorado con el primer premio de la sección de Ciencias Geolomneralógicas. ¿Qué es lo que ha hecho, por qué se ha destacado tanto, por qué ha merecido tan alto honor?

Un leñador obtiene un triunfo sobre los especialistas mundiales

Vasili Seniuokov es hijo de un leñador. Desde su más tierna infancia, desde la edad escolar, se vivió perseguido por la necesidad. Tuvo que ayudar a su padre a sostener la familia; fué carretero, después ayudante en

el transporte de troncos por el río, leñador, botones y guardián. ¿Quién sabe qué trabajo tendría que hacer ahora, para sólo ganarse la vida, si no hubiera llegado la Revolución y cambiado la marcha corriente de las cosas!

He aquí que este muchacho de una aldea del Onega, en el lejano norte, empezó a estudiar. Creó una organización de la Juventud Comunista y fué elegido secretario de la misma. A los 16 años el muchacho capaz y energético fué elegido presidente del Soviet de la aldea de leñadores. El Poder Soviético le dió la posibilidad de suplir las faltas en su instrucción. Ya tenía 19 años, cuando comenzó a estudiar en la tercera clase; pero su interés por los estudios era tan grande, que en un año hizo el programa de cinco clases y terminó el séptimo curso. Estudiaba sin dejar su trabajo de guardián, a la vez que realizaba su trabajo social. Pasó después a estudiar en el "tecnicum" pedagógico y en los cursillos de geodesia. Luego le enviaron a estudiar al Instituto del Petróleo, de Moscú. La ciencia absorbió a Seniuokov. Aun siendo estudiante de segundo curso, marchó al Baical junto con una expedición de exploración y desde entonces está

poseído de un solo deseo: arrancar a la tierra todos sus secretos, descubrir nuevas fuentes petrolíferas.

Durante seis años, desde 1932 a 1937, el joven científico anduvo a la cabeza de expediciones de exploración cerca de 17,000 kilómetros. Aproximadamente 8,000 kilómetros lo hizo andando con el martillo geológico en la mano y el morral a la espalda, y otros tantos, más o menos, recorrió a caballo, en renos, en barcas y balsas. Seniuokov buscaba el petróleo no en los sitios corrientes donde había buenas vías de comunicación, sino en los terrenos cambrianos de la tundra e incluso más allá del círculo polar, donde, según afirmaban especialistas de fama mundial, no podía encontrarse en general el petróleo en cantidades considerables. La teoría de Seniuokov obtuvo un triunfo completo. En aquellos lugares donde antes jamás había pisado el hombre, se elevan ahora torres de pozos petrolíferos y brotan riquísimas fuentes de oro negro.

Seniuokov tiene ahora 35 años. Continúa trabajando incansablemente en su obra, no se contenta con lo que ha conseguido y su cabeza está llena de nuevos planes. El Poder Soviético le dió la posibilidad de desarrollar

todas sus facultades y él corresponde a esto obligando a la tierra a descubrir sus secretos y dar petróleo a la gran causa de la edificación socialista.

El camino de la vida de Seniuokov es el camino de la vida de muchos representantes de la joven generación de la popular ciencia soviética. El auge cultural producido por el Socialismo despertó a las más amplias capas de las masas populares y de su seno salieron miles de jóvenes que trabajan ahora con gran entusiasmo en la resolución de los problemas científicos más difíciles.

El camino recorrió de un joven constructor

Entre las fotos de los técnicos y científicos se destaca la cara simpática de un joven con uniforme militar, cuyos distintivos nos muestran que se trata de un jefe superior. Las condecoraciones que luce en el pecho nos hablan de sus méritos. Es el Héroe del trabajo socialista Alejandro Iakovlev, que a pesar de no tener más de 34 años, es ya el suplente del Comisario del Pueblo de la Industria de Aviación. Sus aviones, de los que ha construido más de dos docenas conquistaron 15 diferentes récords internacionales. Preguntado por los periodistas a qué se dedicará en el futuro, Iakovlev contestó: "A que nuestra aviación sea la mejor del mundo".

Junto con Alejandro Iakovlev fué condecorado toda una serie de jóvenes constructores de aviones y motores: Semion Lavochkin, Vladimir Carbutov, Mijail Gudkov, Artem Mikoian y Mijail Gurevich, creadores de cazas rápidos.

Dos hombres que no se conocían el uno al otro.

Son Anatoli Pavlovich Ostrovski y Nicolai Vasilievich Alexandrov. En la lista de los laureados con los premios "Stalin" están juntos. Pero aún hace muy poco tiempo que no se conocían ni habían oído hablar el uno del otro. Uno de ellos estudiaba en Dnie propetrovsk; el otro, había terminado sus estudios en la Universidad de Kasan. Uno estudiaba mineralogía; el otro se dedicaba a la electroquímica. Los dos buscaban caminos inexplorados en su dominio y llegaron a una misma idea; inventar un procedimiento que per

(Pasa a la pág. 6)

CUANDO NECESITE UN BUEN

CATRE

y

PAPEL TAPIZ,

BONITO Y BARATO, BUSQUE EL

"CICLO CLUB"

Avenida Central

Teléfono 2888

Apartado 323

AGRADAR

es la misión del cigarrillo

¡QUE CACIQUE!

Y la realiza plenamente, con su suavidad inalterable y su espléndido sabor.



HIMNOS NAZI DE ODIOS Y CANCIONES

(Viene de la pág. 3)

—que clase de moral se puede esperar de las tropas nazis a medida que la lucha se va haciendo más difícil en la Unión Soviética.

Ellos serán destruidos más tarde o más temprano. Tales canciones no preparan al hombre para reverses, derrotas o para una larga y dura lucha. Si los nazis se deleitan con la sangre, es esperando siempre que sea la sangre de sus otros camaradas la que se vierta.

Los nazis trataron de hacer, del pueblo alemán, una nación de asesinos. Estas canciones son parte del mecanismo. Pero están hechas de fáciles victorias contra los judíos, sobre las pequeñas naciones, sobre minorías indefensas.

Ellos dejarán de cantarse cuando se prolongue la campaña soviética. Los muchachos no querrán oír más hablar de sangre. Irán descubriendo los sentimientos más suaves. Porque será la sangre nazi la que se verterá, en cambio de la sangre india, y los espadachines nazis extrañarán su hogar, su dulce hogar.

Una de las canciones más populares durante los últimos cinco años en la Unión Soviética, ha sido el hermoso "Canto de la Patria", de Lebedev Kuzmich, conocido por incontables millones de seres. El pueblo soviético la ha recogido en la escena, en el radio, en las plataformas, en las páginas im-

presas, y ya se encuentra bien ubicada dentro del repertorio folklórico.

Los soldados soviéticos la deben estar cantando ahora en torno a los fuegos de sus cocinas, en los lejanos campos de batalla invadidos. Es un retrato tan bueno de su mentalidad, como la canción sangrienta del alcahuete lo es de la mentalidad nazi.

"Por todas partes la vida florece libre y ampliamente, igual que el Volga opulento", comienza diciendo la canción. "Mi tierra nativa es vasta; tiene muchas praderas, campos y ríos. Yo no sé de ningún otro país en que el hombre pueda respirar tan libremente.

"Nuestra palabra más querida y orgullosa es Camarada. Para nosotros no hay razas inferiores. En todas partes estamos en casa. La palabra Camarada ha abolido todas las diferencias entre negros y blancos. Tenemos amigos queridos en todo el mundo.

"Qué vasta es mi tierra nativa! Sus praderas no pueden ser abarcadas por los ojos; no se pueden recordar todas nuestras ciudades. Para la juventud todos los caminos están abiertos aquí. Allí se respeta a la gente vieja. En nues tra mesa todos se sienten bienvenidos. La humanidad es capitana en nuestra gran Patria.

"En letras de oro tenemos escrita una Constitución staliniana. La gloria de su ley, los años no podrán borrar; el

hombre tendrá siempre el derecho a educarse, a trabajar y a descansar.

Si, un hábito de primavera sopla a través de nuestra gran tierra. Cada día la vida se torna más feliz. ¿Quién sabe mejor que nosotros cómo reír y amar?

"Si un enemigo pensara atacarnos, que se libre. Con firmeza le contestaremos; estamos siempre listos para destruirlo. Amamos a nuestro país como a una novia, lo guardaremos cual una madre." (Este canto fué publicado en un N° anterior de "Trabajo"—Nota de la R.)

Es el programa de un mundo nuevo, fresco y hermoso, donde existe la justicia y el espíritu elevado, y oportunidades para todos. Los hombres pueden luchar con bravura por esos ideales. Los hombres pueden soportar los sufrimientos, muchas derrotas, muerte personal, si es ésta la canción de sus corazones.

El "Canto a la Patria" bien podría ser estudiado por algunos "expertos" militares que tratemente han estado preguntando si los soldados soviéticos lucharán con valentía.

Con toda seguridad podemos afirmar que los soldados soviéticos lucharán como leones. ¿Cómo lo sabemos? Porque estamos familiarizados con la filosofía contenida en "Canto de la Patria". Ella habla de una gran moral; y con tanques, aeroplanos y una ciencia estratégica moderna, exhibirá la victoria final sobre el Ejército Rojo.

# Ayudar

a la Unión Soviética, es

# Ayudar

a derrotar a HITLER

### EL EJERCITO ROJO...

(Viene de la pág. 26)

—Mienso de acción bajo la consigna de: "MANOS FUERA DE RUSIA". En agosto de 1920 se reunió en Moscú una convención para pedir que cesara la intervención contra la Rusia Soviética. En Seattle (Estados Unidos) los eslabones se negaron a cargar munición contra Gdansk a Kolchak y muchos sindicatos y organizaciones en los Estados Unidos exigieron al Gobierno que llamara a las tropas que habían sido enviadas a combatir contra la URSS.

### Las bases del poder del Ejército Rojo.

Cuando la joven República Socialista hubo echado a los intervencionistas, y logrado la paz, se dedicó a reconstruir su vida. Lo poco que había dejado el zarismo estaba en ruinas. Había que crear una poderosa industria socialista y un sistema altamente productivo de agricultura socialista, en el período de tiempo más corto posible.

Y a eso se dedicó ese pueblo con todas sus fuerzas basadas en las consignas de los Planes Quinquenales. Para 1925 el trabajo de restauración de fábricas y minas estaba terminada y para 1932 contaban con una poderosa base metalúrgica. Fábricas de tractores, de automóviles, de maquinaria, de aviones trabajan a toda velocidad, lo mismo que varias ramas de la industria química. Millones de campesinos se preparan para formar y trabajar haciendas colectivas (koljoses).

Como un resultado de todo esto, dice Stalin la Unión Soviética, de un país débil, se convirtió en un país poderoso para la defensa; en un país preparado para toda contingencia; en un país capaz de producir en escala de masa todas las armas de defensa y de equipar con ellas su ejército en el evento de un ataque de afuera."

De 1924 a 1928 se reorganizó el Ejército que no contaba sino con las pocas armas

pilotos e ingenieros técnicos; 14 compañías militares y un número de facultades militares en las universidades civiles en las que han sido entrenados 20 mil comandantes, oficiales políticos, ingenieros médicos. Es así como aumentan anualmente los cuadros de inteligencia militar, una considerable parte de la cual recibió educación elemental militar en las batallas contra los países intervencionistas y los Guardias Blancos, en 1918-20.

La gran escritora soviética, Anaías Strong, refiere en uno de sus libros, lo siguiente con respecto al Ejército Rojo en Lituania: "Los tanques del Ejército Rojo... le contó un campesino lituano— venían a través de nuestra aldea y en el camino había una gallina con pollos. La fila de tanques se detuvo y se inclinó hacia el escudador... apartó los pollos para que los tanques pudieran seguir adelante. Nunca había visto yo un ejército así. Nuestro escudador me explicó que los pollos no tienen cuidados como ese con la propiedad de los campesinos."

Se refiere también a lo que le contó del Ejército Rojo un trabajador americano que había pasado seis meses en Lituania. "En todos estos meses— dijo— he conocido a muchos soldados borrachos o de escándalos con mujeres. Ningún ejército en el mundo, ni grupo alguno de caballeros cultos en el mundo, pueden ser tan buenos como el Ejército Rojo. Y he tenido mucho éxito en la construcción de flotillas de submarinos, de tal manera que ahora cuenta con el número de submarinos, mayor que cualquier otro país en el mundo. En rapidez, profundidad y ligereza para descender y salir a la superficie, el tiempo que pueden estar sumergidos, no tiene rival el submarino soviético."

### El personal del Ejército Rojo

Al subir el standard de vida del pueblo soviético ha habido una verdadera revolución cultural: de 1934 a 1939 el número de estudiantes se elevó de 23 millones 400 mil a 33 millones 400 mil. En sólo escuelas exclusivamente militares se graduaron 106 mil jóvenes, ingenieros, médicos, abogados, maestros, etc.

En 1939 el Ejército Rojo tenía 63 escuelas de infantería y otras instituciones educacionales en las cuales se graduaban oficialmente más de 100 mil jóvenes. El ejército tiene también 32 escuelas de aviación que entran

Muchos hombres famosos sirven en el Ejército Rojo. De sus filas salen los mejores aviones que fueron a salvar la tripulación del rompehielos "Chelyuskin" en el Artículo. Ellos fueron los primeros en ganar el título de Héroe de la Unión Soviética. Todo el mundo ha oído hablar de los vuelos trans-Ártico y transocéano llevados a cabo por Chkalov, Gromov, Yuliyevich, Belyakov y Baidukov, todos héroes del Ejército Rojo.

Y en las batallas por la patria socialista, muchos más de los héroes de los círculos políticos, de comandantes del Ejército Rojo han demostrado heroísmo y gran valor.

### Trabajo político y educacional en el Ejército Rojo.

El Ejército Rojo es no sólo un ejército, sino que es una escuela militar sin que sea también una escuela para dar un standard elevado de educación moral y política. Dentro de él se estudia la historia patria, historia del Partido Bolchevique y del Ejército Rojo, la situación internacional, desarrollo del mo-

vimiento revolucionario en los países capitalistas y la política externa de la Unión Soviética.

Las bibliotecas del Ejército Rojo contienen 30 millones de volúmenes y hay un movimiento mensual de 2 millones de libros.

Los diferentes centros culturales del Ejército Rojo tienen sus propios teatros, bibliotecas, gimnasios muy bien equipados y se organizan representaciones, coros, bandas de música, compañías científicas, poetas y actores aparecen en los escenarios de estos centros. El Teatro Central del Ejército Rojo en Moscú es uno de los mejores teatros de la capital y es muy popular entre los trabajadores.

La educación física es obligatoria para soldados y oficiales y se limita a los gimnasios y campos de deporte. Las unidades del Ejército Rojo hacen marchas forzadas a través de los terrenos más difíciles, a través de selvas y montañas y para tomar fortificaciones construidas especialmente según la última palabra en ciencia militar.

Además de este entrenamiento obligatorio hay el de los aficionados. Miles de soldados rojos participan en las carreras de skis en honor del Mártir Timoshenko.

Los deportistas del Ejército Rojo juega un gran papel en la vida del deporte del país. El equipo de soccer foot de la Casa Central del Ejército Rojo, es uno de los mejores del país.

### Las batallas por la Patria Socialista.

Las batallas del lago Haan.— En 1938, los japoneses intentaron coger una sección de la primera línea en el Lejano Oriente, en el distrito del Lago Haan que está a seis millas de Vladivostok. Pero después de varias intentos, la primera de las cuales fué en junio y las últimas en agosto, el territorio fué limpiado de japoneses por los soldados rojos.

Los japoneses son derrotados en Khalkhin-Gol.— En 1939, los japoneses preparan una nueva provocación en la frontera con la Unión Soviética. Pero la unidad de tanques del héroe Yakolev, la unidad motorizada de Lesovoy y la unidad de rifles de Feduyev, se enfrentaron contra el enemigo japonés y esta vez, como la anterior, salió derrotado.

### La guerra con Finlandia.—

Finlandia le debe a la Revolución de Octubre, su independencia. Desde antes de 1809 Finlandia estaba bajo la bandera de los suecos de Suecia; luego, por 100 años sufrió el yugo del zarismo ruso. Fué en diciembre de 1917, que Lenin firmó el decreto que declaraba dependiente a Finlandia. Fué por la voluntad del Partido Bolchevique que por primera vez en su historia Finlandia era un país

**Los dolores de Cabeza**  
Proveen algunas veces de mala digestión. TOME

SALUDINA

y al instante su digestión será normalizada.

BOTICA FRANCESA

(Establecida en 1868)

independiente. Los potentados finlandeses respondieron a este acto tomando parte en el ataque que Yudenich lanzó contra Petrogrado y en otras provocaciones contra la URSS. Con los fondos aumentados por potencias extranjeras, la clase dominante finlandesa construyó la Línea Mannerheim y cubrió el país con un sistema de aeródromos mayor que el que necesitaba la fuerza aérea del país y con ferrocarriles estratégicos, para que el enemigo pudiera atacar a la URSS.

En 1939, Finlandia, impulsada por potencias extranjeras, comenzó a provocar a la Unión Soviética. Desandó en la asegurar la defensa de Leningrado que está a 20 millas de la frontera con Finlandia, trató de concertar un pacto de asistencia mutua con el de su vecino, la Casa de los Reinos, que se negó. Entonces el Gobierno Soviético le propuso que la línea fronteriza del istmo de Karelia fuera removida 10 millas atrás y que en cambio la Unión Soviética le daría dos veces la misma cantidad de territorio en la Karelia Soviética. El Gobierno finlandés aceptó. Los enemigos de la URSS, retiró toda proposición y rechazó sus representantes diplomáticos de Moscú. El 30 de noviembre de 1939 las tropas rojas cruzaron la frontera y así comenzó la guerra con Finlandia ante la que, la clase reaccionaria del mundo entero les proligó al Ejército Rojo.

Través de la prensa, la radio, el cine, los pulpitos, etc. Sin embargo, la Línea Mannerheim fué tomada en marzo de 1940 por el Ejército Rojo y esta vez el Gobierno finlandés sí estuvo de acuerdo en firmar un tratado de paz con la Unión Soviética. Los términos generales de este tratado, en una demostración de que la Unión Soviética no era el bestial y cobarde agresor imperialista que pintaban los reaccionarios de los mal informados del mundo entero.

Y la destrucción de la Línea Mannerheim, que los técnicos militares juzgaban impugnable, vino a demostrar que el Ejército Rojo es un Ejército que sabe salir victorioso en los tiempos modernos.

La Gran Guerra que comenzó el 22 de junio.

A qué hablar de esta guerra en que estamos que comenzó el 22 de junio de 1941 y Hitler contó con que sería también una guerra relámpago, como las que llevara a cabo en los otros países en donde abundaban los traidores?

En vano la prensa reaccionaria del mundo entero con los periódicos de Hearst a la cabeza y con LIFE, TIME, FORTUNE, etc., han tratado de disminuir cobardemente el valor de la defensa del Ejército Rojo. En vano los liberales de la izquierda y los guasos de pobre silencio ante la herocidad con que en tierra, mar y aire los soldados rojos oponen al avance del poder nazi. El mundo entero que el Ejército Rojo está defendiendo la dignidad humana contra toda Europa y el Japón, mientras los Halifax y los Lindbergh tratan de destruir a los Estados Unidos vean los rostros desde la barrera a fin de ayudar a Hitler.

El Ejército Rojo es el campeón auténtico de la democracia, el Ejército Rojo que se formó en 1917 y que guasos los obreros de Leningrado y sus mineros del Donetz y cuyos grandes mariscales son: un hijo de naturo como Voroshilov, de pobres campesinos de la Ucrania como Timoshenko y Budyonny. Es en el Ejército Rojo en el que todos los hombres libres del planeta, tienen puestas todas sus esperanzas de salvación en este 7 de noviembre de 1941.

Compañero: ¿Qué ha hecho Ud. para conseguir ayuda para la Unión Soviética.— Ha logrado interesar a sus compañeros de Trabajo en esta semana

### LA GRAN RUTA DEL PROGRESO

(Viene de la pág. 5.)

materia perforar pozos petrolíferos con los cilindros hidráulicos que alcanzan a veces kilómetros enteros de longitud y pesan decenas y centenas de toneladas. Para ponerlos en movimiento eran siempre necesarios complicados mecanismos y gran cantidad de energía eléctrica.

¿No se podría, acaso, organizar la perforación de otra manera? ¿Para qué hacer girar un mástil de acero de 2 kilómetros si basta con que gire un pequeño perforador en la parte extrema de este mástil? Sería mucho mejor bajar el perforador a las profundidades de la tierra, junto con todas las adaptaciones fundamentales, para que vaya avanzando allí el perforador haciendo el petróleo, el aluminio, el metal, el trabajo humano y energía eléctrica se podrían ahorrar! Si, es indudable que un tal procedimiento de perforación produciría muchas ventajas. Pero, ¿cómo establecer el tubo de perforación en un motor que tenga bastante fuerza y cómo alas teceer de energía eléctrica en la profundidad de la tierra?

Sobre estos dos problemas trabajaban y se rompió la cabeza los dos jóvenes representantes del progreso técnico, Ostrovski, e-

pecialista en cuestiones de minas, hizo el esquema del mecanismo y de su motor. El problema fué resuelto magníficamente. En un tubo estrecho, en forma de un puro, con un diámetro de 30 centímetros y 8 metros de longitud, se podía poner un motor de potencia de 150 HP. La construcción había sido hecha muy hábilmente; no había quedado sino un milímetros de espacio desaprovechado. Sin embargo, el mecanismo del invento de Ostrovski despertaban dudas. El perforador debía estar ligado con la superficie de la tierra por un conductor eléctrico para recibir la energía necesaria para el motor.

Mas, cómo diseñar el conductor eléctrico de la acción nociva de la profundidad de la tierra, donde hay elevadas presiones de agua que alcanzan varias atmósferas?

Pero precisamente esta parte del problema estaba completamente clara para Alexander Drog, que sabía de la experiencia de aislamiento de las conducciones eléctricas submarinas. No obstante Alexander no sabía nada de Ostrovski y Ostrovski no sabía nada de Alexander.

Una vez, Ostrovski llegó a Moscú y entró en el Buró de inventos del Comisariado del Pueblo de la Industria Petrolifera para informar de cómo marchaba su trabajo. Uno de los colaboradores del Buró le recibió en la oficina y le contó que ya había conocido a Alexander Drog. El día siguiente, Alexander Drog le presentó a Ostrovski. El día siguiente, Alexander Drog le presentó a Ostrovski. El día siguiente, Alexander Drog le presentó a Ostrovski.

vent! usted, tiene un colega. Los dos están trabajando sobre un mismo invento."

Aquel que no conoce la vida soviética comprenderá difícilmente la escena que sucedió a este encuentro. Al joven inventor le contó que ya había conocido a Alexander Drog, que estaba trabajando había llegado casi a iguales resultados otro hombre. Si eso hubiera ocurrido en cualquier otro país, y no en el socialista, el joven Drog; usted tiene un rival peligroso, tenga cuidado para que no le gane la defenatran."

"Concurrente!, ¡rival!, ¡adversario peligroso!, puede ser incluso enemigo! Tales son las características de la vida en la sociedad en la cual el hombre es un tobo para con los demás."

La vida soviética no conoce tal manera de pensar. Todos trabajan para un mismo fin, todos tojean una misma tela.

Apenas se dio cuenta de esto, terminó el colaborador su relato cuando el joven inventor exclamó elegremente: "¡Que magnífico! ¡Cómo me su apellidó! ¿Alexander! ¡Muy bien! Dámme sus datos." En este punto, Alexander se encontraba en el sanatorio de Eautenki en el Cáucaso. Inmediatamente se le envió un telegrama. No había pasado una semana y en Moscú tuvo lugar la primera entrevista. Los dos jóvenes que no se conocían pasaron un tiempo de

LECTOR de "TRABAJO":

Ha contribuido Ud. para la campaña de ayuda a la Unión Soviética?

Si no lo ha hecho, envíe hoy mismo su cuota a CARMEN LYRA o LUISA GONZALEZ TELEFONO 4-67-9

do hasta muy entrada la noche sobre sus planes, como viejos y buenos amigos. Les unía la misma causa; el perforador eléctrico. Se hacían mutuamente una infinidad de diferentes preguntas, aclarando las buenas y malas partes de cada uno, tratando de que cada uno completaba las deficiencias del otro. Ostrovski expuso su esquema definitivo del motor y Alexander explicó cómo se puede aislar el conductor eléctrico subterráneo. En aquellos días, el problema de la energía eléctrica fué resuelto en lo fundamental. En aquellas noches empezó una verdadera y manifiesta amistad, que ayudó a superar todos los obstáculos que surgían en el camino hacia la consecución del objetivo.

En la lista de los laureados con los premios STALIN por la sección de inventos están los nombres de Ostrovski y Alexander, uno al lado del otro.

Los jóvenes representantes del progreso técnico prestaron con su invento creador un gran servicio al País Soviético y por esto el pueblo les concedió la distinción suprema. Los dos amigos, que casualmente se unieron, no querían cesar su colaboración sino el sucesivo. Quieren marchar juntos llenos de grandes planes. El País Soviético espera obtener aun mucho de ellos. Son tan jóvenes y tan capaces!